
1010 2014年10月24日 星期五1010 走过30年

● 阿戈扎姆赫德热耶夫（乌
兹别克斯坦驻沪总领馆总领事）

非常感谢徐圩新区举办的此次
说明会，为我们详尽地展示了徐圩
新区的发展成果和未来合作方向，
向我们提供了非常多的有益信息。
再次来到连云港，来到徐圩新区，
让我不得不惊叹这里美好的人文环
境和丰富的历史积淀。这片土地上
承载了不同时代的历史记忆与文化
遗产，令人尊敬与向往。

去年 12 月，我第一次来到徐
圩新区参加连云港丝绸之路经济带
东方桥头堡建设发展座谈会。将近
一年过去了，连云港的城市建设规
模巨大，徐圩新区的发展日新月
异，产业基地的建设也如火如荼，
给我一种全新的感受。我坚定地认
为，连云港是最重要的亚欧大陆桥
东方桥头堡，徐圩新区在此方面也

将发挥越来越重要的作用。中国人
民与乌兹别克斯坦人民之间的友谊
源远流长，这得益于古老的丝绸之
路。如今，丝绸之路经济带再次启
航，中方与乌方的合作也在多个领
域和更深层次紧锣密鼓地展开，我
相信，在不久的将来，连云港市乃
至徐圩新区会成为乌方重要的合作
伙伴。徐圩新区致力于为中亚国家
提供一流的物流和产业服务，乌方
对此非常感兴趣。徐圩新区在今天
的说明会上提出的各项合作内容和
合作意向，乌方也将认真研究，并
将提出务实的合作建议。非常希望
能够与徐圩新区在园区建设、高新
技术和物流产业等方面进行深入合
作，衷心希望与徐圩新区的各项合
作与交流能够更上一层楼。

10月21日下午，“一带一路”（徐圩新区）国际经贸合作区建设说
明会在连云港市徐圩新区产业服务中心举行。作为国务院批准实施的国
家东中西区域合作示范区的先导区和落实国家“一带一路”发展战略的
重要实施载体，徐圩新区于2014年初开始启动“一带一路”国际经贸合
作区项目研究和推动工作，旨在规划建设一个以服务中亚国家和上合组
织成员国为主的“一带一路”区域合作服务平台。力求通过对新时期区
域合作途径的积极探索，搭建“一带一路”沿线国家新的经贸、信息和
文化的展示平台，打通亚欧海陆物流通路、创新跨国合作机制，为推动

“一带一路”沿线国家和地区的共同发展和繁荣提供经验和示范。
乌兹别克斯坦驻沪总领馆总领事阿戈扎姆赫德热耶夫、吉尔吉斯斯

坦比什凯克市副市长萨克卡拉耶夫、哈萨克斯坦驻沪总领馆领事乌米尔
别科夫、塔吉克斯坦驻华大使馆一等秘书伊斯莫伊洛夫、上海合作组织
秘书处专家阿普杜拉耶夫等中亚国家驻华使节以及丝绸之路和平奖委员
会委员、中国前驻乌克兰大使姚培生出席会议。多家主流新闻媒体参会。

说明会上，与会嘉宾畅所欲言、各抒己见，纷纷表示徐圩新区
“一带一路”国际经贸合作区的规划严谨，思路超前，合作务实，模式
高效，为连云港深化拓展与中亚国家及上合组织之间的区域合作和经
贸往来树立起了标杆，有利于开辟合作新途径，有利于拓宽发展新空
间，有利于带来共赢新机遇。

●萨克卡拉耶夫（吉尔吉斯
共和国比什凯克市副市长）

我刚刚参加完连云港市与
比什凯克市友好城市的签约仪
式，便立即赶到了此次“一带
一路”（徐圩新区） 国际经贸合
作区建设说明会的会场，认真
听取了徐圩新区的发展规划，
以及未来和包括吉尔吉斯斯坦
在内的中亚各国的国际经贸合
作方向，我感受到了双方合作

前景光明。徐圩新区的建设已

经全面铺开，并且有着明确、

全新的发展目标，也在积极寻

求与中亚国家及城市的合作。
随着两国友好关系的发展，以
及连云港市与比什凯克市友好

城市关系的确立，我相信比什
凯克市与徐圩新区的合作将更
加深入，也更加顺利。

我们已经与中国在石油管
道建设、黄金加工等领域逐步
开展合作。现在，比什凯克市
与连云港市举行了友好城市签
约仪式，两市之间的关系将更
加 紧 密 ， 双 方 交 流 将 更 加 密

切，双方合作将更加深入。在

此，我们希望徐圩新区以及相

关企业能够进一步与比什凯克

市进行合作，积极参与到比什
凯克市的项目建设当中来。今
天的说明会为我们双方未来的
合作提供了一次重要的契机，
今后我们将积极寻求更多的合

作 机 会 ， 拓 展 更 多 的 合 作 领
域。

● 阿普杜拉耶夫（上合组
织秘书处专家）

上合组织成立以来，在区域
合作方面做出了很多努力，并
取得了诸多进展，各方面合作
有很大突破，政治、经济、文
化领域的合作也在一步步向前
推进。此次“一带一路”（徐圩
新区） 国际经贸合作区建设说
明会令人印象深刻，非常有利
于基于上合组织框架内的合作
的开展，也有利于各个领域合
作的进一步深化。

运输领域的合作，一直以
来是上合组织重点关注的领域
和努力的方向，我们有许多合
作机制，包括领导人定期会晤
等。徐圩新区正在进行港口建
设，物流基地的建设也在推进
之中，这对上合组织之间运输
领域的合作有着积极意义。亚
欧之间的铁路运输共有两条主
要线路，其中一条经过中亚国

家，连接乌鲁木齐，东方桥头
堡为连云港。徐圩新区在国际
经贸合作区建设上的努力，将
为这条线路增加新的光彩，也
将为此条线路的发展及沿线地
区 之 间 的 合 作 提 供 强 大 的 助
力。

●乌米尔别科夫（哈萨克斯坦
驻沪总领馆领事）

非常感谢徐圩新区举办的此次
说明会。这是我第一次来到连云
港，第一次来到徐圩新区，徐圩新
区的规划与展示给我留下了非常深

刻的印象。徐圩新区在产业发展、
港口建设及未来发展方面的成就令
人感到兴奋。

一直以来，中哈两国之间的关
系非常紧密，双方在多个领域展示
了广泛的合作。哈方在连云港市拥
有一个中哈物流基地，这是哈方的
重要物流枢纽，意义重大。此次来
到连云港，我们有幸参观了中哈物
流基地的发展情况，成就显著。今
天听取了“一带一路”国际经贸合
作区建设的有关说明，以及徐圩新
区和中亚国家的合作领域和合作方
向有关建议的详细介绍，详细了解
了徐圩新区的未来规划，让我对双
方未来的合作充满期待。哈方将在
此次说明会后，对相关合作方案进
行详细的研讨，并确定具体的合作
方向。希望双方能够在物流、交
通、旅游、投资、金融等领域进一
步加强合作。相信此次说明会能够
为哈萨克斯坦与徐圩新区的合作交
流带来良好的成果。

●卡西莫夫（乌兹别克斯坦
驻华大使馆商务参赞）

非常感谢徐圩新区提出的诸
多重要的合作方案与合作意向，
我们将认真研读和讨论。丝绸之
路经济带的建设将为中乌两国的

合作关系提供新的契机，此次说
明会也将为徐圩新区与乌方的合
作提供新的思路，促进双方物流
等领域的合作。

同时，我们建议徐圩新区到
乌兹别克斯坦国内进行相关推
介，介绍拟与乌方的合作方向和
合作意向。乌斯别克斯坦国内的
企业及各相关领域的人士将能够
更好地认识和了解徐圩新区所能
提供的周到的服务，以及促进徐
圩新区了解乌国内企业的相关需
求，更好地促进双方合作。徐圩
新区已经在双方合作中做出了很
多努力，让我们了解到了很多有
益信息，我们真诚期望徐圩新区
能够通过走出去活动，到乌兹别
克斯坦进行有针对性地推介，我
想能够更能促使很多合作意向走
向深入，合作也就会更加成功。
最后，希望双方在金融等领域开
展合作，比如说便利的结算模式
等。

●别伊申
比耶夫（吉尔
吉斯共和国外
交部周边国家
司司长）

在徐圩新
区举办“一带
一路”国际经
贸合作区建设
说明会有着重
要意义，今天
活动的各项建
议对双方之后
的合作发展非
常有益。通过
不懈努力，徐
圩新区与吉尔吉斯共和国之间
在多个领域已经打下了很好的
合作基础。

徐圩新区的物流和港口优
势正在日益凸显，在中外合作方
面的经验也日渐丰富，这是徐圩
新区成功建设“一带一路”国际

经贸合作区的
巨 大 优 势 。

“ 一 带 一 路 ”
建设能够极大
地促进沿线各
国及地区之间
的多领域合作
与发展。徐圩
新区在今天说
明会中所提出
的合作意向，
我们将向相关
领 导 进 行 汇
报，并进行深
入的探讨，并
拿出有建设性

的想法和意见，以促成双方的进
一步合作。徐圩新区的基础设施
非常完善，此次活动也让我们感
受到了徐圩新区在区域合作方面
所做出的巨大努力与极大诚意，
希望我们能够在今后的合作中抓
住机遇，实现共赢。

●姚培生（丝绸之路和平奖
委员会委员、中国前驻乌克兰大
使）

连云港是一个充满活力的城
市，积极向上，大气恢弘。今天
的说明会对第一次来连云港的中
亚客人，了解连云港、了解徐圩
新区具有极为重要的意义。我认
为连云港的发展前途广大，现在
连云港是新亚欧大陆桥的东方桥
头堡，未来她将成为亚欧大陆桥
的东方龙头港。

我在中亚国家工作将近七
年，对中亚国家较为了解，希
望能够竭力为徐圩新区又好又
快发展作出努力，吸引 “一带
一路”沿线国家和地区的知名
企业来徐圩新区投资兴业。目
前，与中亚国家合作很多，关
键是要抓好落实，采取实际有
效的措施保证各种文件与协议
产生应有的效果。希望徐圩新
区和中亚国家的合作越来越紧

密，合作的成果越来越丰硕。
我坚信，未来徐圩新区一定能
够成为连云港吸引外资的排头
兵，为统筹国家区域经济协调
发展、江苏沿海开发以及“一
带一路”建设做出更大贡献。
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